

大田区立中萩中小学校

校通信

No. 5 6 0

令和5年9月号

教育目標

〇よく考える子 ○思いやりのある子 〇たくましい子



「みんなで すすんで取組む 2学期に」

校長 石川 貴美子

長い夏休みが終わりました。今年の夏も気温や湿度が高く、外での活動が難しかったと思います。そんな中でも、 新型コロナウイルス感染症が 5 類になり、多くの地域行事が復活しました。萩中町会主催のラジオ体操、萩中神社 の祭礼、盆踊りなど様々な場面で数年ぶりの行事を楽しむ皆さんに会うことができました。

学校では、「わくわくスクール」にたくさんの子どもたちが参加しました。学級や学年を離れて異学年で交流する 姿がたくさん見られました。昨年、雨に見舞われたキャンプファイヤーは、天気の心配をすることなく実施するこ とができました。数日前から地域の方々が薪の準備をしてくださり、当日は消防団の方々が火の管理をしてくださ りました。多くの子どもたちはキャンプファイヤーの経験がなく、最初はどのように参加してよいかとまどってい ましたが、ボーイスカウトのリーダーさんの演出に段々となごんでいく姿が見られました。ふと周りに目をやると、 学校の周辺が真っ暗になっていました。それは校庭に面したお宅の電気や街頭を消して子どもたちの活動が盛り上 げるようご配慮いただいたおかげでした。校庭でキャンプファイヤーができる学校は、都内にもほとんどなく、大 変貴重な体験だと思います。地域の方々、PTA の皆様のお力で、子どもたちの心に残る夏の 1 日となりました。ま た、夏のわくわくスクールには、コーディネーターの方々に加え、卒業生や大学生など多くの方に関わっていただ きました。温かい地域の皆様に支えられて、子どもたちの心も体も大きく成長した夏でした。ありがとうございま した。

さて、今日から2学期のスタートです。2学期は6年生の移動教室をはじめ、運動会や音楽会など様々な行事が あります。また1学期に比べて2学期の学習内容は難しくなります。1学期に「すすんで」を合言葉に取り組んで きましたが、2学期も「みんなですすんで取組む2学期」を目標に子どもたちが切磋琢磨しながら、お互いに力を つけ、伸ばしていけるよう声を掛け合っていきたいと思います。

2 学期も全教職員で力を合わせ、チーム中萩中として教育活動をすすめてまいります。引き続きご理解、ご協力 をよろしくお願いいたします。

9 月 行 事 予 定 \mathcal{O}

- 1日(金)始業式 避難訓練(引渡し)土曜時程
- 4日(月)給食始 全校朝会 委員会活動
- 5日(火)発育測定(6年)
- 6日(水)発育測定(5年)補習教室(6年)
- 7日(木)発育測定(4年)商店街見学(3年) 防災会議(18:30)
- 8日(金)学校公開日始 4・5時間目のみ公開 安全指導
- 9日(土)学校公開日終 3時間授業 体育健康授業地区公開講座 校庭開放13:00~15:00 PTA実行委員会 学校運営協議会14:00~
- 11日(月)全校朝会 クラブ活動 発育測定(2年)
- 12日(火)読み聞かせ(3・4年)区漢字検定 発育測定(1年)
- 13日(水)児童集会 発育測定(3年) 補習教室(5年)
- 14日(木)社会科見学(4年)

(あきるのふるさと工房・羽村郷土博物館)

15日(金)社会科見学(3年)

(JAL 整備工場、東京港野鳥公園、大田市場) 移動教室前検診(6年)13:00~

- 18日(月) 敬老の日
- 19日(火)とうぶ移動教室始(6年) 視力(1年)
- 20日(水)とうぶ移動教室終(6年) 視力(2年) 虫取り(1・2年) 補習教室(4年)
- 21日(木)視力(3年)
- 22日(金)視力(4年)
- 23日(土) 秋分の日
- 25日(月)全校朝会 教育実習始 視力(5年) クラブ活動
- 26日(火)読み聞かせ(5・6年) 視力(6年) 運動会係活動打ち合わせ(6年)
- 27日(水)児童集会 補習教室(3年)
- 28日(木)星空の宅急便(4年)
- 30日(土)校庭開放13:00~15:00
 - ♀ 夏休み 自由研究作品 展示について ♀ 下記日時に作品展示しますのでご覧ください。 9/8(金)4,5校時 9/9(土)1~3校時

場所: 各教室前 廊下

★スクールカウンセラー 今月の予定 1日(金)・8日(金)・15日(金) 22日(金)・29日(金)



◆ 9月生活目標「生活のリズムをつくろう」 ☆☆☆☆☆☆ 生活指導部 ☆☆☆☆☆☆

2学期が始まりました。夏休みの生活は、いかがだったでしょうか。学校生活が始まるにあたって、生活リズム「早寝早起き・朝ごはん」を意識してほしいと思います(大田区「早寝早起き・朝ごはん週間」は 10月に予定しています)。具体的には『夜は光刺激を少なくする』『朝、カーテンを開けて光や風を入れる』『朝の支度・お手伝いで体の諸感覚を刺激する』といった取り組みが、寝つきや目覚めを良くするといわれています。夏休みの生活リズムを、学校生活のリズムへ切り替えるために、ご家庭でできる範囲で工夫していただき、登校のエネルギーにつながるような励ましやお声掛けをお願いいたします。2学期も、子どもたち自ら健康安全な生活リズムを送れるように、指導してまいります。今後ともご協力をお願いいたします。

▶ 防災週間 ♥♥♥♥♥♥♥♥♥♥♥♥♥♥♥ 生活指導部 ♥♥♥♥♥♥ 防災週間とは、防災の日(毎年9月1日)を含む一週間のことで、全国的に防災知識普及のための活動が行われます。台風、豪雨、豪雪、洪水、高潮、地震、津波など災害の知識を深めて備えを充実・強化し、災害の未然防止及び被害の軽減を目的にしています。

学校では、災害が発生した時に、地域や周りの実態を知り、備え方を学び、災害発生時の対処の仕方を学び、 実践に移せるように指導をしています。また毎月ねらいを決めて避難訓練を実施しています。

9月1日には、避難訓練を行い、引き渡し訓練を実施します。これは、災害の発生時や暴風警報発令時の行動を指導し、定着させる、とともに、引き渡し訓練の対応についての共通理解を図るものです。ご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

▼ 漢字検定について ♥♥♥♥♥♥♥♥♥♥♥♥♥ 国語部 ♥♥♥♥♥♥♥

大田区では、「おおた教育ビジョン」の教育施策の一環として、小学生の学力向上のために、年に2回「大田区小学生漢字検定」を実施しています。国語力の基礎となる漢字の読み・書きの能力を身に付け、漢字に対するに関心や認識を深め、国語を尊重する態度を育てることをねらいとして実施され、本校では9月12日(火)に1回目の漢字検定を行います。

漢字は、私たちの日常生活と切り離せないものですが、苦手意識のあるお子さんが多いのも事実です。何度も書くだけでなく、成り立ちを調べたり、意味や熟語からイメージを膨らませたり、 形で分解したり、語呂合わせで覚えたりと、自分に合った学習方法を見つけることで、

漢字に親しみをもちながら学習を進めていくことができると思います。

日頃の漢字学習の成果が発揮できるように、ご家庭でもぜひお子さんに、励ましの 声かけをお願いします。



9月9日(土)に体育・健康授業教育公開講座を実施いたします。1・2・3校時に「特定非営利活動法 人 日本コオディネーション協会」より講師をお招きした出前授業を公開します。

保護者の皆様には、ぜひ運動しやすい服装でご来校いただき、お子様とともに運動して、コオディネーショントレーニングに触れていただければと思います。たくさんのご参加お待ちしております。詳細は後日配布の通知をご参照ください。